

De Objetivos de Medios de Vida a Indicadores

Fuente: Centro de Medios de Vida de la FICR, dentro del marco del Proyecto ERC-ECHO

DKOI-1: Umbral de supervivencia y de protección de los medios de vida

Cambio o mejora de la capacidad de los hogares para alcanzar los umbrales de supervivencia y de protección de los medios de vida.

Incluye la capacidad de los hogares para responder a sus necesidades inmediatas y para restablecer sus medios de vida, así como para cambiar el uso de estrategias de supervivencia negativas.

DKOI-2: Propiedad y acceso a los recursos productivos

Cambio en la cantidad de activos productivos que son propiedad de la población beneficiaria (hogares, comunidades o asociaciones de producción) o a los que accede esta población.

Incluye la capacidad para proteger o sustituir los activos productivos después de un desastre, así como el aumento de su cantidad y/o su mejora o el acceso a mejores activos. Considera el acceso equitativo a los activos productivos.

DKOI-3: Mejora de la productividad

Aumento de la productividad (producción primaria, actividades de generación de ingresos, etc.), considerando que productividad es la relación entre la producción y los recursos / el tiempo dedicado a obtenerla.

Incluye el aumento de la producción, la reducción de los recursos y/o la reducción de las pérdidas de producción.

DKOI-4: Diversificación y/o mejora de las fuentes de ingresos

Aumento y/o diversificación de los ingresos de los hogares de manera sostenible.

Incluye todo tipo de intervención que promueva y fortalezca la creación de empleo formal o informal (tanto por cuenta ajena como por cuenta propia), que fomente la diversificación de las fuentes de generación de ingresos y que establezca y refuerce las fuentes existentes con la finalidad de aumentar los ingresos netos.

DKOI-5: Adquisición y aplicación de conocimientos sobre actividades asociadas con los medios de vida

Mejora de los conocimientos sobre actividades asociadas con los medios de vida y aplicación de estas nuevas prácticas, conocimientos y técnicas.

Incluye tanto la ADQUISICIÓN DE CONOCIMIENTOS como su APLICACIÓN para todo tipo de actividades de subsistencia (producción primaria, transformación, etc.).

DKOI-6: Acceso a los servicios de soporte a los medios de vida y a los mercados

Aumento de la capacidad de los hogares, comunidades y/o asociaciones productivas para acceder al mercado, así como a otros servicios de soporte a los medios de vida (formales o informales).

Incluye el acceso a los mercados, los servicios o la formación de agentes de extensión, los servicios veterinarios, los servicios legales o a todo tipo de servicios financieros formales o informales (p. ej., créditos o seguros).

DKOI-7: Reducción del riesgo de desastres y gestión de los recursos naturales

Protección y fortalecimiento de los medios de vida de los hogares y las comunidades a través de prácticas de reducción del riesgo de desastres, adaptación al cambio climático y gestión de los recursos naturales.

Incluye todo tipo de actividades encaminadas a fortalecer, adaptar y proteger los medios de vida de los hogares y las comunidades y/o sus activos productivos y capitales (como los capitales natural o físico) frente a los riesgos naturales o las prácticas productivas perjudiciales.

DKOI-8: Mejora de las políticas, regulaciones y derechos para el desarrollo de los medios de vida

Fortalecimiento de un entorno propicio para la mejora de los medios de vida.

Incluye todos los niveles de intervenciones de promoción (comunitaria, local y nacional) para permitir la igualdad de derechos, de acceso y de oportunidades respecto de los medios de vida; así como las intervenciones encaminadas a fortalecer las estructuras y procesos locales y nacionales que faciliten el desarrollo y la protección de los medios de vida